
- 1 - 

 

会  議  録 （１） 

会 議 の 名 称 令和元年度第２回入間市児童センター運営委員会 

開 催 日 時 
令和２年２月５日（水） 

  午前１０時００分開会 ・ １１時４０分閉会 

開 催 場 所 入間市児童センター 集会室 

議 長 氏 名 町田 和美 委員長 

出席委員(者)氏名 

町田和美委員長  吉野正昭副委員長   

竹野谷久江委員  米山みどり委員  奥泉徹委員   

齋藤治美委員   村川閲子委員   矢口洋子委員 

欠席委員(者)氏名  

説明者の職氏名 
青少年課 主幹 椿  潤 

指定管理者 ㈱コマーム 

会 議 次 第 

(公開・非公開の別) 

１ 開会 

２ 委員長挨拶 

３ 議事 

 （１）２階トイレ洋式便器改修工事について 

  （２）利用者アンケート調査結果について 

 （３）令和元年度入間市児童センター新規事業報告について 

（４）その他 

４ 閉会  

非 公 開 理 由 ― 

傍 聴 者 数 なし  

配 布 資 料 

１ 令和元年度第２回入間市児童センター運営委員会次第・委員名簿 

２ 児童センター２階トイレ洋式便器改修工事について（資料１） 

３ 「利用者アンケート」の調査結果について（資料２） 

４ 令和元年度入間市児童センター新規事業報告（資料３） 

５ 運営委員会（パワーポイント資料）（資料４） 

６ 乳幼児向けイベント一覧（資料５） 

 

事務局職員職氏名 

こども支援部次長     佐藤 政史  

青少年課主幹       椿  潤 

青少年課主任       宮元 智子 

㈱コマーム専務取締役   小松 秀人 

㈱コマーム児童育成事業部長  笹野 晋助 

児童センター所長     渡邉 泰典 

児童センター所長補佐   上田  真奈美 

児童センター庶務     吉野 勝 

会議録作成方法 要点筆記 
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会  議  録 （２） 

議事の概要（経過）・決定事項 

第２回入間市児童センター運営委員会 

 

１ 議事として、(１)を事務局、(２)から(５)について指定管理者より説明した。 

  

（１）児童センター２階トイレ洋式便器改修工事について（資料１） 

（２）「利用者アンケート」の調査結果について（資料２） 

（３）令和元年度入間市児童センター新規事業報告（資料３） 

（４）運営委員会（パワーポイント資料）（資料４） 

（５）乳幼児向けイベント一覧（資料５） 
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会  議  録 （３） 

発 言 者 発 言 内 容 

椿 主幹 

 

 

町田委員長 

 

町田委員長 

 

 

事務局 

町田委員長 

 

事務局 

町田委員長 

事務局 

町田委員長 

 

 

 

椿 主幹 

町田委員長 

 

椿 主幹 

 

竹野谷委員 

椿 主幹 

 

１ 開会 

 

２ 挨拶 

（挨拶） 

 

３ 議事 

 本日は８名の委員に出席していただいているので、会議は成立する。ま

た、会議の公開について、事務局から説明をお願いする。 

（会議の公開について説明） 

特に皆さんからなければ公開するということで進める。 

次に、傍聴される方はあるのか。 

本日は傍聴の希望はない。 

会議録の署名について事務局から説明をお願いする。 

（会議録の署名について説明） 

署名は名簿順に行い、今回は吉野委員にお願いしたい。 

 それでは、議事に入る。 

まず、（１）２階トイレ洋式便器改修工事について、事務局から説明願

いたい。 

（１）２階トイレ洋式便器改修工事について説明 

 質問等あればお願いする。 

 このトイレの全面改修は、どのくらいの費用がかかるのか。 

 ２００万円を少し超えるくらい。これから１階のトイレも来年度の予算

が議決され次第計画していく予定である。 

 改修が２階から始まっているのはどうしてか。 

 予算の関係もあるが、２階のおもちゃ図書館で「おやこの遊びひろば」

をメインで行っているということもあり、２階トイレから始めている。 
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発 言 者 発 言 内 容 

竹野谷委員 

町田委員長 

矢口委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町田委員長 

 

 

矢口委員 

 

町田委員長 

 

 

 

コマーム 

（渡邉所長） 

(上田所長補佐) 

町田委員長 

米山委員 

 今は洋式が主流なので、大変ありがたく思う。 

 他はいかがか。 

 人権教育推進協議会委員をやっているが、今、男女だけではなく、いろ

いろな性の考え方があるという勉強をしている。現在、トイレの使い方と

いうのが問題になってきているようだ。ＬＧＢＴという言葉があるが、学

校のトイレなども、入口を１つにして、中で男女の入口を分けた方が良い

とか、中身は女性なのに外見は男性なので、男子トイレに入らなくてはな

らないというようなことが問題になっているようだ。 

今から、改修を考えるなら、多目的トイレを増やすなど、単純に男性用

女性用に分けるだけでなく、これからの時代に合わせたものにした方が良

い。 

外国人の方も増えてくると思うので、外国の方にもわかるような表示に

する等、考慮して作ると良いと思う。 

 それはかなり大きい問題になってくるので、ここで考えるのは難しいと

思うが、いずれはそういうことも考えながら進めないとならないことだと

は思う。ご意見ではないということで良いか。 

 そうですね。ただ、将来的にも考えていかなくてはならないことと言わ

れてきているので、ぜひ考慮してつくっていただきたいと思う。 

 ではそのへんも機会があればご配慮願いたいと思う。 

 他はいかがか。 

 無いようなので、続いて（２）利用者アンケート調査結果についての説

明を願いたい。 

 （２）利用者アンケート調査結果について説明を行う。 

（パワーポイントで説明） 

  

質問、意見等あればお願いする。 

 小学生用アンケートで、小学校名がわかると良いと思う。学校名がわか
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発 言 者 発 言 内 容 

 

渡邉所長 

 

町田委員長 

竹野谷委員 

渡邉所長 

 

 

 

 

竹野谷委員 

 

渡邉所長 

 

 

 

 

 

竹野谷委員 

渡邉所長 

 

斎藤委員 

 

 

渡邉所長 

 

 

れば、どこから来ているのかということもわかると思う。 

その集計はしていないので、次年度の集計のときに工夫していきたいと

思う。 

 他はいかがか。 

 学校から授業の一環としての利用はあるか。 

 市内１６校の小学校で、小学４年生になると星の勉強を行う。それをプ

ラネタリウムで勉強している。また、東町小学校では２年生の市内探検と

いう生活科の単元で、児童センターが探検場所として載っており、保護者

引率の元、児童センターへやって来て、子どもたちが調べ学習をするとい

うことに利用してもらっている。 

 中学生のボランティアについて、各学校のスケジュールは１年間の中で

決まっているのか。 

 大きく分けると２種類となる。一つは、夏休みや春休みなどの長期休業

中、学校へ、ボランティア活動募集のための案内を出している。それをみ

て希望者は自分で連絡をしてくる。いろいろな学校から募集をいただいて

いるが、それをこちらで調整し活動してもらう。それとは別に中学生は３

ＤＡＹＳという職業体験がある。こちらは教育委員会で調整していただい

ている。年度ごとにだいたい４校を児童センターで受入れている。 

１１校のうち４校ですか。 

中学校もいろいろな事業所に振り分けるため、児童センターには４校分

が振り分けられている。 

 「どのくらい児童センターへ遊びにきますか」の質問に「はじめて」と

答えた人が小学生４人、大人は８人いる。この方たちは何をきっかけに児

童センターを知ったのか。 

 小学生についてはわからない。保護者についてはこの８名ではないが、

私が対応した事例だと、ホームページをみたとか、友達に聞いた等でこち

らに来たという方がいた。やはり口コミというのは強いのだなと思う。 
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発 言 者 発 言 内 容 

斎藤委員 

 

 

 

渡邉所長 

 

 

 

 

 

 

 

吉野副委員長 

 

 

 

上田所長補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

町田委員長 

村川委員 

リピーターの方はわかった上で何度も来ていると思うが、はじめての方

が増えるような活動、印象が良ければ「また来よう」と思ったり、「友達

に紹介しよう」と思うところもあると思うので、そういうところに力を入

れていただけると良いと思う。 

児童センターでは、託児をしてお母さんたちに星空の下、ＢＧＭを聴い

てリラクゼーションしていただく「大人のためのプラネタリウム」という

事業を行っている。「良かったから、お友達に広めます」という方がい

て、それを「聞いてきました」という方もいる。こちらでやっている事業

が魅力的な良い事業だと体験していただいた方が、また友達に広めてくれ

るということは、効果があることだと実感している。ＨＰ、広報誌はもち

ろんだが、来ていただいた方に「友達にぜひご案内してください」という

声かけもしていきたいと思う。 

上田所長補佐から説明のあった関係について、私も学生のときに、他の

児童館だが部活動でボランティアをやっていた。今回話をしている中で、

地域の学校や部活動で、どのくらいのボランティアを受入れしようと考え

ているのか、また受入れはじめているのか。 

部活動の方はまだ計画で、学校には話をしていない。現在やっているも

のでは、向陽高校の吹奏楽部、ソングリーダー部の発表がある。以前に吉

野副委員長から高校時代にプラネタリウムを部活動でやっていたという話

を聞き、調べてみたところ、豊岡高校に天文部があるとわかった。児童セ

ンターの職員で、１月に他の児童館でやっていた高校生のプラネタリウム

発表会に研修に行き、高校生が作ったプログラムを観させていただいた。

それをもとに近くの学校に天文部があるのだから、そこの生徒たちにやっ

てもらうことはできないだろうかと考え、来年度の計画に入れさせていた

だいた。 

他はいかがか。 

子どもが小さい時に利用していた。その当時よりもいろいろと飾りや絵
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発 言 者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

渡邉所長 

 

 

 

 

 

 

竹野谷委員 

 

 

 

渡邉所長 

 

 

 

竹野谷委員 

渡邉所長 

上田所長補佐 

 

などがあり、とてもあたたかい雰囲気になっていると感じた。児童センタ

ーの用具の貸出しの方法についても、写真でわかり易く、かわいらしく掲

示されており感動した。 

話は戻ってしまうが、ここでトイレの改修を行うという話があった。

今、館内のいろいろな所をデコレーションしていただいているが、トイレ

の中も色や物などのデコレーションについて、思い切って子どもが喜ぶよ

うな感じにすると、児童センターの「良さ」ということに繋がってくるの

ではないかと思い、提案させていただく。 

壁はキャンバスと考え、そこに作ったものを飾ることにより、季節感を

出す。壁自体はシンプルな清潔な色合いにしておいて、そこを私たちが手

作りのもので季節ごとに変える。その方が効果的なのではないかと考え

る。今、展示ホール等をご覧いただくとわかるとおり、ひなまつり用の掲

示をしたり、少し前だと雪のレリーフが下がっていたり、秋だと紅葉だっ

たりする。これから春になると花になると思う。季節感を生かした掲示を

手作りのもので変えていく、という考えである。 

アンケートの中にバス遠足の要望がある。私が子育て中の時に、市の幼

児サークルで遠足の募集があり、よく参加していた。市のバスを利用して

羽村動物園に行った。マイクロバスなどを利用して行うことはできない

か。 

はっきり申し上げると、できません。今までそれができたのは、市のバ

スを利用しており無料だったからである。今、例えば私たちが出張天体観

望会を行うときにはレンタカーを借りており、こちらの費用として１回 1

万円かかる。バスはおそらく借りるとなると 15～6万円かかる。 

現在は、募集をかけているサークル的なものはあるのか。 

いくつもある。 

 例えば幼児クラブだが、２年保育の幼稚園が今はもう無くなってしまっ

た関係で、昨年度も募集をしたが、申し込みが１名、その前の年も２名の
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発 言 者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

町田委員長 

奥泉委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町田委員長 

 

 

コマーム 

 

町田委員長 

矢口委員 

申し込みしかなく、１名や２名だと集団活動ができないため、今年度は幼

児クラブの募集をやめさせていただき、代わりに幼児教室として３年保育

の幼稚園に行く前の２歳から３歳になる歳の子どもたちを対象に月１回行

っているものがある。これは後ほど新規事業のところで紹介させていただ

く。 

他はいかがか。 

アンケート結果をみるとほんとに幅広い年代に渡って、いろいろな体

験・交流の場を設定いただき、またそれがよく機能しているということが

アンケート結果から読み取れる。そういった結果が出ているのも、いかに

充実させていくかという職員一丸となっての努力のおかげだと思うので、

そこには敬意を表す。実際に学校の子どもたちも、特に距離の離れた地区

に住む子どもたちは、限られた機会であるプラネタリウムの学習の時間を

とても楽しみにしている。アンケート結果をみると、ほんとうに様々な意

見が出ているが、現状は限られた資材・人材の中で創意工夫をされて運営

をされており、取り入れられるところと難しいところを棲み分けていくこ

とが大切だと思う。児童センターのもつ位置づけ、役割について原点に立

ち戻り、児童センターの独自性をより発揮できるよう重点化し、またそれ

をアピールできるように運営を進めてほしい。子どもたちも保護者も児童

センターがあるということはありがたいことだと思う。今後の更なる充実

に期待する。 

他はいかがか。 

 無いようなので、続いて（３）令和元年度入間市児童センター新規事業

報告についての説明を願いたい。 

 （３）令和元年度入間市児童センター新規事業報告について説明を行

う。 

質問、意見等あればお願いする。 

 第一回の運営委員会の時に中高生の居場所で、児童センターの利用につ
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発 言 者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町田委員長 

吉野委員 

 

 

 

矢口委員 

 

 

町田委員長 

竹野谷委員 

 

 

 

 

町田委員長 

 

米山委員 

 

いて意見を言っていたので、新規の事業をうれしく思う。そこで勉強の内

容についてひとつ提案したい。孫が小学１・２年生だが、授業に英語が入

ってきた。生活の中にも英会話が必要になってきている。なぜ大人が中

学、高校、大学と英語を習ってきたのに使うことができないのかを考えて

みると、日本の中では英語を使うような環境になかったからである。英語

は日々トレーニングをしないと身にならないものだとなると、トレーニン

グの場が必要だということになる。継続的に英語を使うことができる環境

をつくるためにイベントの中に英会話の教室みたいなものがあると良いと

思う。ぜひ新規の企画に入れてほしい。 

他はいかがか。 

 矢口委員のお話についてですが、無線クラブでは今、会話を英語で対応

しようと考えている。無線は近隣のマニラや香港などの国とは、英語で会

話ができるので、小学校高学年くらいの子どもたちには英語で配信させる

ようにしてみようと思う。 

せっかく学校でネイティブの先生が授業をしているのだから、英語を使

うということを普通の社会環境の中に入れることができたら良いと思う。 

 無線クラブでは、既に英語を使って通信をしているということですね。 

 他はいかがか。 

 中高生の居場所づくりということで、学習支援に関しては、子ども会で

も扇町屋公民館で定期テスト前に「ゴリラの勉強会」を行っている。小学

生については、「こざるの勉強会」を始めており、長期の休みのときに宿

題の書き初めをしたりしている。拠点がたくさんあるとありがたいと思

う。 

公民館を利用しての取り組みも行われているとのことですね。 

他はいかがか。 

定期的に児童センターだよりを送っていただいている。見る度にイベン

トの数が増えており、今報告を聞いても、楽しい行事がたくさんあるのだ
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発 言 者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

町田委員長 

 

コマーム 

 

町田委員長 

村川委員 

 

 

町田委員長 

 

 

 

 

吉野副委員長 

 

なと思った。新しく「妊婦さんのプラネタリウム」など、子育ての準備期

間中の「妊婦さんの居場所」ということが考えられたイベントがあり良い

なと思った。私自身も子育て中に、お母さん向けの手芸や英会話等のイベ

ントに参加したことがあるが、それはお母さんたちの大切な時間だった。

大人のためのプラネタリウムなど、子どもと離れて、ちょっとほっとでき

る時間を過ごすというのは、お母さんたちにとっては大切なことだと思

う。今、市ではいろいろな所で大人向けのイベントをやっている。そうい

う大人向けのものがあると良いなと感じた。 

他はいかがか。 

無いようなので、続いて（４）その他についての説明を願いたい。 

 （４）その他について説明を行う。 

（資料４、環境整備をパワーポイントで説明） 

質問、意見等あればお願いする。 

 環境整備のことについてだが、今日実際に児童センターのいろいろな場

所をみた。空間がとても利用しやすく暖かく、遊戯室のネットなども配置

が良く無駄がないところがすばらしいと思った。 

 他はいかがか。 

 無ければ私から。説明を受けていて、スタッフがとても楽しそうに説明

をしていると感じた。それが非常に印象的で、そういうことが結果に結び

ついているのではないかと感じた。 

これですべての議事が終了したので、議長の任を解かせていただく。  

令和元年度第２回入間市児童センター運営委員会を終了する。 
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